

Münster, den 12. Dez. 1932.
H. v. Gumboldt.

Sehr verehrter Herr Professor!

Als Ihr dankbares Kind und den
Jahren 1932/3 möchte ich mir erlauben, mich
ausdragen an Sie zu richten. Wenn Sie in der
gegenwärtigen Epologik der Arbeit so energig
das Buch der Arbeit selbst zu lesen bringen
wollen, möchte ich mich darüber vor allem
konkrete machen, daß Sie mich verstehen,
mich persönlich über den Staat wirklich posi-
tiv zu urteilen? Was da steht ist mir da
nicht zu gehen, Sie so „verfälschen“ und
von Kun. 13. ff., vor allem das analog mit den
geforderten gegenüber dem Staat anzuerkennen
Kun. 22. 23 („in allen Dingen“ „von Gegen
„als dem Gegen“!) mit dem Absatz veränderten
Wort Art. 5. 24 zusammen zu setzen. Ich meine
für mich richtig, daß Sie gegenwärtig die
letzten Punkte überdenken, indem Sie den
angewandten Staat der Arbeit nicht zur
vollen Geltung kommen lassen? Galt es aber
nicht gegen das Wort selbst, wenn wir hier
eine Note auf mich zurückzuführen
wollten, gleich welche es wäre? Ich erinnere
mich, daß Sie früher gesagt haben, daß Sie
verpflichtet wären, immer wieder gerade das
für Sie zu sagen. Sie ist mir immer und
leidende Tage: Wenn Sie in der Lage von
der Partei und das gewisse dafür gegeben
haben, mich nicht eigenwillig zu befragen

Freiwilligen das Wort Gottes zu verkünden, was
nicht gilt die gleiche Befehl denn nicht für
die Verkündigung des Wortes Gottes in der
Theologie und in der theologischen Diskussion?
Gilt es da nicht auf immer wieder alle
Katholiken der Welt zu sagen, nicht und ge-
rade Sie, die die heilige Schrift sorgsam
lesen? Denn es hat sich ja in völlig irri-
gierender Weise getan!

Es ist Ihnen nicht unbekannt, daß es nicht
eine große Zahl von Theologen gibt, die sich
in signifikante Weise mit Ihnen, d.h. ihrer
Theologie verbunden sind und sich wieder phre-
nologisch gebrauchte Wörter. Was ist das für ein? Be-
trachten wir in dem nachfolgenden Punkt
die Zusammenhänge zum Wort Gottes? Es werde
dem Gedanken nicht lob, daß es in der The-
ologie ist das theologische Bewußtsein in der de-
batten ^{also ist das nachfolgende Wort/Lehrstück} für Sie ist mir eine über-
zeitende, gültige Begründung sehr finden
können. Es scheint, daß Sie, wie ich oben
ausdrückte, zu einer unvollständigen Erklärung
des Wortes Gottes führt. Können Sie
Sie mir diese Dinge, bzw. diesen unklaren
Sünden Vorwurf mitteilen?

Für einen schriftstehenden Zinsverlei, u.ä.
Sind eine Beantwortung in Ihrem Namen
Sind einen Dokumenten auf Ihre An-
gebund sein ist Ihnen sehr verbunden.

Es ist sehr angenehm

Herzhaft Mühen, P. K. v.